

# 2021 gibt's Karneval aus der Konserve

Als Trostpflaster für alle feierfreudigen Narren haben die Issumer sich etwas ausgedacht. Die Ko&Ka-Spielschar wird ab Samstag auf Youtube Ausschnitte aus bisherigen Karnevalssitzungen zeigen. Gefeierte wird dann „jeck t' hüß“.

VON BIANCA MOKWA

**ISSUM** Karneval fällt in diesem Jahr nicht aus. Er wird nur anders sein. Luftschlangen, Konfetti und ein närrisches Kostüm sollten in Reichweite sein. Ko&Ka-Präsidentin Pia Rennen aus Issum macht es vor, wie trotz Corona, und ganz coronakonform, Karnevalsstimmung aufkommen kann.

Per Videobotschaft hat sie sich an die Issumer Narren und Karnevalsfreunde weltweit gewandt. So schnell lassen sich die Issumer nicht unterkriegen. Die Lösung: Karneval kommt in diesem Jahr aus der Konserve und zu den Menschen nach Hause. „Wir haben das Archiv durchforstet und die schönsten Schätze rausgesucht“, verspricht die Issumerin. Auf dem Youtube-Kanal werden Ko&Ka ab Samstag Ausschnitte aus ihren Karnevalssitzungen zeigen, angefangen mit Material aus dem Jahr 1985 bis in das vergangene Jahr.

Da gab es ihn noch, den Sitzungskarneval, bei dem man eng an eng saß, sich unterhakte und zur Musik schunkelte. Vor einem Jahr war gar nicht denkbar, dass ein Virus die närrischen Zusammenkünfte zu nichte machen könnte und den Alltag auf den Kopf stellt. „Es schmerzt schon“, sagt Pia Rennen. Vor allem, weil im vergangenen Jahr ein besonderes Jahr für die Issumer war. Unter dem Motto „1-9-5-4-66 Jahre feiern wir“ hatte man das närrische Jubiläum (6x11) gefeiert. Die Wochen und Tage, mit Aufregung, Lampenfieber und vielen Proben, aber auch vor allem das Miteinander mit den Ko&Ka-Spielern, der Ko&Ka-Familie, all das fehlt, sagt Pia Rennen. „Das Herz blutet.“ Aber die Vernunft siegt. Deswegen haben sich die Ko&Ka-Spielschar-Akteure schon früh überlegt, was die Alternative sein kann zum geselligen Zusammensein. Die Antwort: „Jeck t' hüß“. Alle machen es sich zu Hause so schön wie möglich. Mit dem eigenen Hausstand kann ausgelassen gefeiert und in Erinnerungen geschwelgt werden.

Beim Sichten der alten Programmhefte war auch Pia Rennen gleich wieder vom Karnevalsfieber gepackt. An die Stücke, in denen ihr bereits verstorbener Vater Dieter Pooten mitwirkte, kann sich noch gut erinnern. Die Karnevalspräsidentin stand aber auch selbst oft genug als Akteurin auf der Bühne und sogar in der Königsdisziplin: der Bütt. Sie hat auch noch ein weiteres Ass im Ärmel. „Ich habe noch ein neues Video mit einer etwas anderen Büttentrede von unseren beiden Kaplänen Christoph „Jimi“ Hendrix und Ralf Meyer bekommen. Die beiden sind ja schon seit ein paar Jahren bei Ko&Ka zusammen auf der



Beim Stück „Der Frisör“ gab es Issumer Dorfklatsch vom Feinsten beim Sitzungskarneval von Ko&Ka im Jahr 1985. Der Frisör links ist Dieter Pooten, sein Kunde rechts ist Klaus Cox.

FOTOS: KO&KA ARCHIV



2009 wurde mit Schneewittchen eine Mischung aus Musik und Märchen-Erzählung dem Issumer Publikum präsentiert.



Die Hofsänger traten 2009 in holländischem Dress auf, vorne liegt ihnen Josef Küppers sozusagen zu Füßen.



„Dinner at Rüseldensdag“ präsentierten Helmut van den Berg (l.) und Hans-Willi Leenings 2009.



Das Mundart-Stück „Die Neureichen“ war 2011 Teil des Ko&Ka-Programms.



Die Kapläne Christoph „Jimi“ Hendrix (l.) und Ralf Meyer stehen regelmäßig auf der Bühne.

Bühne und für dieses Jahr haben sie sich etwas besonderes einfallen lassen. Das werden wir auch am Samstag veröffentlichen. Das lohnt sich auf jeden Fall anzuschauen!“

Mit dem gemütlichen Anschauen zwischen Konfetti und Luftschlan-

gen auf der Couch ist es aber nicht getan. Die Issumer loben außerdem einen Wettbewerb aus. Wer Karneval zu Hause feiert und an den Videos Spaß hat, der soll ein Foto davon machen und einreichen. Zu gewinnen gibt es dann zweimal zwei Kar-

ten für die Karnevalssitzung in der nächsten Session. Die Fotos können per Mail an koundka@gmx.de geschickt werden oder über die sozialen Medien veröffentlicht werden. Ab Samstag, 30. Januar, sind die ersten Videos auf dem Youtube-Kanal

von Ko&Ka zu sehen. Einen Link gibt es auf der Homepage unter [www.koundka.de](http://www.koundka.de). An Kleinkarneval und von Nelkensamstag bis Rüseldensdag werden weitere Videos hochgeladen. Darauf ein drei Mal Issum: Helau!

## „Rentnerhütte“ am Loyendyck in Nieukerk bald neu

**NEIEKERK** (möv) Die „Rentnerhütte“ am Ende des Loyendyck in Nieukerk war durch Vandalismus zerstört worden. In einer 72-Stunden-Aktion der Landjugend wurde eine Sitzgelegenheit geschaffen, die sehr gerne angenommen wird. Anfang des vergangenen Jahres hatte die Kerker CDU-Fraktion beantragt, dort eine stabile Schutzhütte zu errichten. Ein Verwaltungsvorschlag fand Mitte des Jahres keine Zustimmung. Vielmehr wurden die Gemeindefunktionäre beauftragt, nach alternativen Lösungen zu suchen. Für die Bau- und Planungssitzung am 2. Februar werden nun drei Alternativen angeregt. Neben einem Stahl-/Trapezunterstand sind eine offene und eine geschlossene Holz-Schutzhütte vorgesehen. „Die Holzversionen sind zwar deutlich teurer, aber sie passen sehr gut an den Waldrand“, stellt Fraktionsvorsitzender Rainer Hufschmidt fest. „Da das Geld dafür schon im Haushaltsplan 2021 vorgesehen ist, kann mit einer zügigen Realisierung gerechnet werden.“ Die CDU-Fraktion schließt sich der Meinung der Verwaltung an, eine offene Holzschutzhütte zu realisieren. „Diese ist besser einsehbar und daher für Ruhende sicherer.“ Der Ausschuss tagt am Dienstag, 2. Februar, 18 Uhr, im Adlersaal.

## GUT ZU WISSEN

### Dritter Anmeldetag am Liebfrauen-Berufskolleg

**GELDERN** (RP) Der dritte Anmeldetag am Berufskolleg Liebfrauen-schule findet am Samstag, 6. Februar, von 9 bis 12 Uhr statt. Es besteht auch die Möglichkeit, offene Fragen zu klären. Das Berufskolleg des Bistums Münster in Geldern bietet vielfältige Abschlüsse im Bereich Ernährung und Hauswirtschaft sowie Gesundheit und Soziales an. Nähere Informationen sowie Infofilme zu den einzelnen Bildungsgängen sind unter [www.lfs-berufskolleg-geldern.de](http://www.lfs-berufskolleg-geldern.de) abrufbar. Bewerbungen werden auch postalisch entgegengenommen. Nach dem 6. Februar eingehende Bewerbungen können nur berücksichtigt werden, wenn in dem Bildungsgang noch Plätze frei sind.

### Monika Anstots am CDU-Bürgertelefon

**KERKEN** (RP) Monika Anstots, CDU-Ratsfrau in Kerken, steht am Telefon Rede und Antwort. Die Winteramer Lehrerin freut sich unter der CDU-Telefonnummer 0157 332 425 89 am Montag, 1. Februar, zwischen 19 und 20 Uhr auf Anregungen und Fragen. Es geht auch über SMS oder Whatsapp an die Nummer oder per E-Mail an [Monika.Anstots@CDU-Kerken.de](mailto:Monika.Anstots@CDU-Kerken.de).